

Actualité filière

-

Lancement de Campagne de l'Association Nationale Pommes - Poires (ANPP) 2025

C'est sous le signe de la continuité et du renouveau que s'ouvre cette campagne : Daniel SAUVAITRE (président de l'ANPP et d'Interfel) a laissé Pierre VENTEAU, son directeur, orchestrer ce lancement de campagne. Les équipes ont **dressé un état des lieux de la saison passée** : des poires généreuses, au-dessus de la moyenne, et des pommes fidèles à leurs équilibres des dernières années.

Le commerce international évolue : les importations de pommes fraîches, qu'elles soient destinées à la table ou à la transformation en compote, reculent nettement. Dans le même temps, **l'export vers l'Union européenne progresse**, preuve de leur attractivité croissante.

Côté prix, la stabilité demeure : 0,93 €/kg en moyenne toutes variétés confondues, sans réelle variation depuis l'an dernier... **Et les stocks européens, plus réduits au 1er juillet, laissent présager une tension favorable.**

La poire, s'offre un nouvel équilibre : moins de variétés d'été, mais davantage d'automne et d'hiver. Une inversion par rapport à 2024 qui ouvre de nouvelles perspectives de mise en marché.

Sur le front de la transformation, la Golden continue de dominer en valeur, tandis que le bio confirme son ancrage. **La vigilance reste de mise sur la francisation : les analyses RMN sur les poires (mais également les pommes) apportent une garantie supplémentaire de traçabilité.**

Enfin, la consommation elle-même se transforme, portée par un contexte démographique inédit : moins de naissances, davantage de foyers recomposés, et une recherche de formats adaptés. Dans cet environnement mouvant, **la communication autour des Vergers Écoresponsables se déploie sur tous les fronts.** Il a été rappelé la **nécessité pour les producteurs d'obtenir des dérogations pour certains produits phytosanitaires**, à l'heure où plusieurs molécules clés vont disparaître en 2026 et où les distorsions de concurrence au sein de l'union européenne n'ont jamais été aussi manifestes.

La fin de journée a permis au directeur de l'ANPP de prendre la température générale, dont celle syndicale en questionnant la FNPF. **L'occasion pour Gilles BARAIZE de rappeler la particularité de cette année 2025, marquée par une forte instabilité politique, budgétaire et juridique.** En ligne de mire, le plan de souveraineté fruits et légumes, le guichet rénovation des vergers, le recours FNPF sur le PLEDGE et évidemment la loi Duplomb. Cette dernière bien que censurée sur la partie relative à l'acétamipride, n'est pas considérée comme définitivement morte et enterrée ; un nouveau travail syndical devra s'organiser en fin d'année pour la réécriture d'une possible future loi. L'occasion également de rappeler qu'une surveillance des enseignes sur la disponibilité des produits contenant le produit sera faite par le réseau...